

Sumario

No. 53/Lunes 18 de marzo de 2013/"Año 55 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- Este es el momento de una nueva visión hacia Cuba. (The Baltimore Sun).
- Osama bin Laden, Bradley Manning y yo. (Rebelión).

DE CUBA

- Felicita Raúl al Teatro Guiñol en su 50 aniversario. XINHUA
- Reestructuran el Ministerio de la Informática y las Comunicaciones. EFE/XIN
- Declaraciones de la Directora del CENESEX publicados en Juventud Rebelde. AFP
- Las FARC expresan que "se ha avanzado bastante" en negociaciones. EFE
- Dicen las FARC que dentro del gobierno colombiano hay "enemigos" de la paz. EFE
- Asegura Santos que existen acuerdos firmados con las FARC en el tema de la tierra. NOTIMEX
- Apelan 45 abogados al Jefe del Pentágono por huelga de hambre en la BNG. AFP
- Cita pronunciamientos de bloquera mercenaria en Nueva York. EFE
- Sector forestal, único de la economía que reduce gases de efecto invernadero. AFP
- Alude al proceso de envejecimiento poblacional. XINHUA
- Dan a conocer convocatoria a la XXXV edición del Festival de Cine. XINHUA
- Abre sus puertas el 12 Congreso Mundial dedicado al Art Deco. EFE
- Cuba será sede de Copa Panamericana femenina de Voleibol. XINHUA
- Resalta trayectoria de Yadier Pedroso fallecido en accidente del tránsito. EFE
- Visita la Isla short-stop que abandonó equipo Cuba en 1993. AFP

DEL MUNDO

- · Alerta Maduro a Obama de plan para asesinar a Capriles desde el Pentágono y la CIA. EFE
- Venezuela: inician precampaña para elecciones presidenciales. AFP
- 'Aló Presidente' de Chávez vuelve en forma de 'Aló Comandante'. DPA/EFE
- Bolivia reduce deuda contraída con Venezuela. DPA
- Recomienda el BID medidas fiscales más restrictivas en Latinoamérica. DPA
- Mandatarios de AL van a entronización de Francisco también como fieles". EFE
- Asevera Ministro iraní que trabajan con Argentina para aclarar lo del atentado a la AMIA de Buenos Aires.
- Admite Haque que enviar armas a oposición siria conllevaría "riesgos". EFE
- Comienza hoy en Yemen conferencia del diálogo nacional. EFE
- "Diez años después, el descrédito afecta a los artesanos de la guerra en Irak". AFP
- Retoma la ONU conversaciones sobre tratado para regular comercio de armamento. EFE

THE BALTIMORE SUN

4 de marzo de 2012

EE.UU.

ESTE ES EL MOMENTO DE UNA NUEVA VISIÓN HACIA CUBA

Un cambio del panorama político supone que EE.UU. podría dejar atrás 50 años de política fallida.

Michael D. Barnes(*)

Desafortunadamente, nuestra nación enfrenta enormes retos virtualmente en todas las regiones del mundo.

En países desde Irán hasta Corea de Norte, Siria o Malí y temas que comprenden terrorismo, narcotráfico, calentamiento global y ciberguerra, todos los días traerán problemas por lo visto inverosímiles para los líderes de la política exterior de nuestra nación, especialmente para el nuevo secretario de Estado John Kerry.

Hay un tema internacional, no obstante, en el cual un progreso genuino no es solo posible sino también probable –si el secretario de Estado y el presidente Barack Obama están preparados para convertirlo en una prioridad de la política exterior.

Solo a 90 millas de nuestras costas se encuentra ubicada la pequeña nación de Cuba, que hoy no representa amenaza militar o económica alguna para EE.UU., pero sí un recuerdo constante de más de 50 años de fracaso de las administraciones demócratas y republicanas en el logro de nuestro objetivo declarado de promover un cambio democrático.

Nuestra política actual hacia Cuba es motivo de irritación en nuestras relaciones con muchos amigos en este hemisferio que consideran que la política de intento de aislamiento de Cuba ha sido contraproducente. Nuestro Departamento de Estado ha sido básicamente informado de que no se realizará otra cumbre de los líderes del hemisferio si no se incluye a Cuba.

El secretario Kerry recordará el papel fundamental que desempeñó en la normalización de las relaciones con Vietnam por parte del presidente Bill Clinton en la década del 90, y cómo la normalización de las relaciones con un enemigo comunista antiguo puede ser beneficioso para ambas partes. La mayoría estará de acuerdo en que la política de Vietnam era mucho más compleja, en particular con el tema prolongado, desde el punto de vista emocional, de los prisioneros de guerra y caídos en acción, que la política EE.UU.-Cuba.

Estoy abogando por una serie de compromisos con Cuba en temas de interés mutuo. Ambos países se preocupan por el tráfico de drogas, los temas ambientales (incluido el seguimiento de huracanes), la emigración y la explotación potencialmente lucrativa de las reservas de petróleo y gas en el Estrecho de la Florida.

Hace poco, escuché al representante principal de Cuba en Washington, el embajador José Cabañas, hablar con considerable lógica acerca de cómo su país podría cooperar con EE.UU. en el área de producción energética, mientras nuestras empresas tienen prohibido participar. Señaló que un derrame de petróleo, por ejemplo, en las costas de Cuba afectaría no solo a Cuba sino también casi de inmediato al sur de la Florida.

EE.UU. ha sostenido contactos informales con los cubanos en estos y otros asuntos de interés común. Propongo que la administración Obama, con el secretario de Estado al frente, actúe rápidamente en la formalización de los acuerdos que atenderán los incuestionables intereses de ambos países. Los funcionarios cubanos han dicho que están dispuestos a hacerlo, y deberíamos sondear esta afirmación sin establecer condiciones previas. Aunque no propongo buscar una inmediata normalización de las relaciones con Cuba, ese bien podría ser el resultado final de los pasos graduales que defiendo.

El panorama político sobre el tema Cuba está cambiando. Casi la mitad de los electores cubanoamericanos en la Florida en el 2012 votaron por el presidente Obama. En días recientes salió un informe alentador que indicaba que el Departamento de Estado estaba considerando retirar a Cuba de su lista de estados patrocinadores del terrorismo.

Muchos de los aspectos que nuestra nación tiene que enfrentar aparentemente no tienen una solución. En nuestro propio patio hay uno de esos asuntos –abrir la puerta para lograr mejores relaciones con Cuba— que pudiera lograr el tipo de éxito que el presidente Clinton y el entonces senador Kerry lograron en Vietnam hace menos de dos décadas.

Aprovechemos esta oportunidad diplomática poco condenable con Cuba.

(*) Michael D. Barnes representó a los demócratas de Maryland en la Cámara de Representantes desde 1979 hasta 1981, ocupó el cargo de presidente del Subcomité de la Cámara para Asuntos del Hemisferio Occidental. Es investigador principal del Centro de Política Internacional en Washington.

Traducción: Inalvys Campo Lazo

REBELIÓN (Versión digital)

15 de marzo de 2013

ESPAÑA

OSAMA BIN LADEN, BRADLEY MANNING Y YO

William Blum CounterPunch

Acusan a Bradley Manning de "ayudar al enemigo". Eso podría significar una condena de cadena perpetua. Hasta donde se puede deducir, el gobierno cree que los documentos y vídeos que Manning entregó a Wikileaks y Wikileaks distribuyó después a los medios internacionales, ayudaron al enemigo porque desacreditaron considerablemente la política exterior de EE.UU.

Los abogados de Manning han solicitado más de una vez que los fiscales presenten ejemplos específicos de cómo han "ayudado al enemigo" (sea quien sea al que se refieren en un mundo lleno de gente terriblemente opuesta a EE.UU. por cualquiera de los numerosos terribles actos cometidos por el gobierno de ese país) las revelaciones de Wikileaks. ¿Cómo ha utilizado exactamente el enemigo el material publicado para dañar a EE.UU.? El gobierno no ha dado ningún ejemplo, probablemente porque lo que realmente molesta a los funcionarios de Washington es el embarazo que han soportado ante el mundo debido a los documentos y los videos; que por cierto son extremadamente embarazosos incluso para criminales de guerra genuinos; repletos de violaciones del derecho internacional, atrocidades, múltiples mentiras a todo el mundo, revelaciones de extrema hipocresía y mucho más.

Por lo tanto nuestros espléndidos funcionarios consideran que se encarcele eternamente a Bradley Manning simplemente porque están embarazados. Cuesta imaginar qué tiene de malo.

Pero ahora los fiscales han anunciado que uno de los Seals de la Armada involucrado en el asesinato de Osama bin Laden va a testificar en la corte marcial que bin Laden poseía artículos sobre los documentos de Wikileaks filtrados por Manning. Bueno, debe de haber otros cien millones de personas en el mundo que tienen material similar en sus ordenadores. La pregunta sigue siendo: ¿Qué uso le dio el enemigo?

El gobierno iraquí utilizó el material, que le indujo a negar la inmunidad a las tropas de EE.UU. por los crímenes cometidos en Irak, como los asesinatos a sangre fría revelados por los vídeos de Wikileaks; esto, a su vez, condujo a EE.UU. a abandonar su actividad militar en Irak. Sin embargo, Manning fue acusado en mayo de 2010, mucho antes de la decisión iraquí de eliminar la inmunidad.

En enero de 2006, bin Laden declaró en una cinta de audio: "Si Bush decide seguir con sus mentiras y su opresión, sería útil que leyerais el libro Rogue State [de William Blum], que dice en su introducción..." Y pasa a citar el comienzo de un párrafo que escribí (que en realidad aparece solo en la Introducción de la edición británica, que fue posteriormente traducida al árabe), que dice en su totalidad:

"Si yo fuera presidente, detendría los ataques terroristas contra EE.UU. en unos pocos días. Permanentemente. Primero pediría perdón -pública y sinceramente— a todas las viudas y huérfanos, a los empobrecidos y torturados, a los muchos millones de víctimas del imperialismo estadounidense. Luego anunciaría que las intervenciones globales de EE.UU. –incluidos los terribles bombardeos— han llegado a su fin. E informaría a Israel de que ya no es el estado número 51º de la Unión sino –por extraño que parezca— un país extranjero. A continuación reduciría el presupuesto militar por lo menos en un 90% y utilizaría los ahorros para pagar indemnizaciones a las víctimas y reparar los daños causados por los numerosos bombardeos e invasiones estadounidenses. El dinero sería más que suficiente. ¿Sabéis a cuánto asciende un año del presupuesto militar de EE.UU.? Es igual a 20.000 dólares por hora por cada hora desde el nacimiento de Jesucristo.

"Es lo que yo haría durante mis primeros tres días en la Casa Blanca. Al cuarto día me habrían asesinado".

Por lo tanto, es evidente que Osama bin Laden estaba utilizando lo que escribí y todo el mundo lo oyó. Yo estaba obviamente "ayudando al enemigo". Pero no me procesaron.

A EE.UU. le gustaría demostrar que "el enemigo" se benefició del material publicado por Wikileaks y lo utilizó directamente; pero hasta ahora parece que solo puede demostrar la posesión. En mi caso, la utilización y el presunto beneficio propagandístico quedaron demostrados. El hecho de que yo escribiera el material, en lugar de "robarlo", es irrelevante si se trata de ayudar al enemigo. Yo sabía, o debería saber, que mis críticas a la política exterior de EE.UU. serían utilizadas por los adversarios de esas políticas. Por cierto, por eso escribo lo que escribo. Para suministrar munición a los activistas contra la guerra y otras causas.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 15 MAR (XINHUA) -- El presidente de Cuba, Raúl Castro, felicitó hoy a los integrantes del Teatro Nacional de Guiñol, una agrupación cultural que ha actuado en una veintena de países y que arriba a su aniversario 50.

En su mensaje difundido por la televisión cubana, el mandatario destacó "el talento y la imaginación" de ese colectivo que durante todos estos años ha desarrollado una expresión teatral que ya forma parte de la tradición cultural del pueblo cubano.

La compañía se ha presentado en múltiples escenarios del mundo en giras, festivales y encuentros en naciones como Argentina, Colombia, Ecuador, México, Perú, República Dominicana, España, Eslovaquia, Italia, Polonia, República Checa, Reino Unido, Rumania, Suiza, Ghana y Vietnam

El Teatro Nacional de Guiñol, creado el 14 de marzo de 1963, tiene entre sus personajes emblemáticos a Pelusín de Monte, creado por la escritora cubana Dora Alonso y que representa a un niño campesino de la isla, así como otros de la literatura infantil universal como Caperucita Roja, Cenicienta, El gato con botas y Pinocho. También ha encarnado personajes literarios para el público adulto, como La Celestina, de Fernando Rojas, y Don Juan Tenorio, de José Zorrilla.

En diversas ocasiones la crítica especializada ha dedicado elogios al Teatro Nacional de Guiñol, al cual consideran un referente para todos los colectivos de titiriteros de la isla, debido a su calidad y nivel artístico.

La compañía ha obtenido premios como el Ollantay (1982), que otorga el Čentro Latinoamericano de Creación e Investigación Teatral de Caracas, Venezuela.

.

LA HABANA, 15 MAR (EFE).- El Gobierno cubano reestructuró el sector de la Informática y las Comunicaciones con cambios en su ministerio y la creación de nuevas entidades que se encargarán de la gestión empresarial del área, informaron hoy medios oficiales.

Un decreto del Consejo de Estado divulgado este viernes en la isla determinó modificaciones en la "denominación, misión y funciones" del hasta ahora Ministerio de Informática y Comunicaciones, que pasará a llamarse Ministerio de Comunicaciones.

El nuevo ministerio prescindirá de las gestiones empresariales y sólo se encargará de las estatales, una mezcla de funciones que "entorpecía" su trabajo, de acuerdo con una nota oficial publicada por el diario Granma.

Para asumir el apartado empresarial en el sector, el Gobierno ha creado el Grupo Empresarial Correos de Cuba y el Grupo Empresarial de Informática y Comunicaciones, dos "organizaciones superiores" que estarán atendidas por el ministerio.

Esas entidades agruparán a todas las empresas de correos, radiocomunicaciones, informática, aseguramiento y servicios del sector, que controla el Estado cubano.

Además, las instituciones de la industria electrónica pasarán al recién creado Ministerio de Industrias.

Según Granma, la decisión es parte del "proceso de perfeccionamiento de la Administración Central del Estado y la necesidad de contar con una estructura gubernamental ajustada a las circunstancias actuales que vive el país".

El rotativo añade que también permitirá "una mayor racionalidad" en la estructura ministerial y un mejor empleo de su personal y presupuesto.

En los últimos años, el Gobierno del presidente Raúl Castro ha emprendido una serie de cambios en la estructura de sus ministerios e instituciones.

En febrero pasado, por ejemplo, subordinó el Instituto de Aeronáutica Civil al Ministerio de Transporte, y anteriormente sustituyó el histórico Ministerio del Azúcar por el grupo empresarial estatal AZCUBA.

LA HABANA, 16 MAR (XINHUA) -- El gobierno cubano dio otro paso en la reestructuración del aparato estatal con la reorganización del Ministerio de Comunicaciones, decisión que forma parte del perfeccionamiento de la administración central del Estado, un proceso impulsado por el presidente Raúl Castro.

Una nota publicada en el diario "Granma" indicó que la decisión está incluida en el Decreto Ley 308 del Consejo de Estado, publicado en la Gaceta Oficial, que cambia la denominación actual del Ministerio de Informática y las Comunicaciones por la de Ministerio de Comunicaciones.

El cambio no es sólo nominal, sino una transformación de denominación, misión y funciones, así como la creación de dos grupos empresariales especializados.

Con esta reestructuración se busca fortalecer el nuevo Ministerio para que pueda cumplir la misión principal de dirigir, supervisar y controlar la política del Estado y el gobierno en cuanto al Sistema Único de Comunicaciones del País, dijo el rotativo.

De acuerdo con la nota del viernes pasado, hasta el momento, la misión y las funciones estatales del Ministerio no expresaban su responsabilidad principal respecto al Sistema Único de Comunicaciones del País. El desaparecido organismo contaba con un sistema presupuestado adscrito y subordinado de alta complejidad, además de un sistema empresarial complejo, altamente especializado y geográficamente disperso, lo cual afectaba la atención y dirección del cumplimiento de las funciones principales.

En su desempeño se mezclaban funciones estatales y empresariales que entorpecía la gestión del Ministerio y de las empresas. A partir de ahora, las funciones empresariales del ministerio serán asumidas por dos organizaciones superiores de dirección, el Grupo Empresarial Correos de Cuba y el Grupo Empresarial de Informática y Comunicaciones, que serán atendidas por la nueva entidad.

Esos grupos incluirán las entidades asociadas con las actividades de correos, las vinculadas con las radiocomunicaciones e informática y las de aseguramiento industrial y de servicios a sus sistemas.

El Ministerio de Comunicaciones mantendrá su actual sede y traspasará a otros organismos del Estado empresas y actividades que no se corresponden con sus funciones principales.

En este sentido fue aprobado el traspaso de la Universidad de Ciencias Informáticas (UCI) al Ministerio de Educación Superior, y se crean las condiciones para el traslado de la Industria Electrónica al recientemente creado Ministerio de Industrias.

El Consejo de Estado aprobó además extinguir las delegaciones territoriales y crear oficinas territoriales de control del Ministerio de Comunicaciones.

El desparecido Ministerio de la Informática y las Comunicaciones fue creado en enero de 2000 para sustituir al Ministerio de Comunicaciones.

Su objetivo hasta ahora era regular, dirigir, supervisar y controlar la política del Estado y el gobierno cubanos en cuanto a las telecomunicaciones, la informática, la industria electrónica, los servicios postales, la automatización, la infraestructura para la transmisión de radio y televisión y la administración del espectro radioeléctrico.

Como parte de un profundo programa de actualización del modelo económico, que impulsa el presidente Castro, el gobierno cubano ha remodelado el aparato estatal, concentrando funciones de los ministerios y aligerado las plantillas públicas.

En marzo del pasado año, el gobierno decretó la transformación del Ministerio de la Industria Básica en Ministerio de Energía y Minas y la creación de un Ministerio de Industrias. En febrero último, el Instituto de Aeronáutica Civil pasó a la subordinación del Ministerio de Transporte, y antes, en noviembre de 2011, desapareció el Ministerio de la Industria Azucarera, entidad que fue sustituida por el Grupo Empresarial AZCUBA.

LA HABANA, 17 MAR 2013 (AFP) - Cuba está lista para dar un vuelco legal en las leyes sobre sexualidad a favor del derecho de elegir de cada persona, afirmó este domingo la diputada Mariela Castro, hija del presidente Raúl Castro.

"Cuba está lista para dar un vuelco a la legislación actual a partir de condiciones creadas durante años de educación, cultura y transformaciones a favor del derecho humano a elegir y a participar activamente", dijo Mariela Castro al diario Juventud Rebelde.

La también directora del Centro Nacional de Educación Sexual (CENESEX), electa diputada al Parlamento en febrero pasado, recordó que su Centro, la Federación de Mujeres Cubanas (FMC) y otras entidades, están trabajando por la modificación del actual Código de Familia.

"En la actualidad la FMC, el CENESEX y otras instituciones y organizaciones estamos abogando por un Anteproyecto de Ley que modifica al actual Código de Familia, cuya modernización traería beneficios para toda la población", dijo.

Al respecto, señaló que espera "que los expertos se ajusten a la realidad de la sociedad cubana actual y piensen en la nación que aspiramos construir: un país en el cual se valoren, sin distingos, los esfuerzos e intereses de esas personas y sus diversas formas de ejercer la ciudadanía".

Recordó que "en la Primera Conferencia del Partido Comunista (en enero de 2012) se logró un objetivo que llama a la lucha contra toda forma de discriminación, y recoge muy bien la orientación sexual y la identidad de género".

"Así queda expresado en la política del Partido, pero para garantizar el respeto de los derechos sexuales no basta con la implementación de leyes y políticas: estas deben apoyarse en estrategias permanentes de educación y comunicación social sometidas a constante evaluación", añadió.

Subrayó que no obstante, "cambiar mentalidades no se hace de manera conductivista, aunque se haga de forma exquisita".

"La Revolución Cubana ha logrado establecer una política exitosa en materia de educación sexual y debilitar los cimientos de una cultura patriarcal, pero aún impera una sociedad machista" en la isla, dijo Mariela Castro.

LA HABANA, 17 MAR (EFE).- Las FARC afirmaron hoy que "se ha avanzado bastante" en la mesa de negociaciones con el Gobierno de Colombia, al tiempo que aseguraron su "presencia" de "alguna manera" en el próximo encuentro de Zonas de

Reserva Campesina.

"Se ha avanzado bastante. Es para nosotros de un moderado optimismo", declaró a periodistas el portavoz del grupo guerrillero colombiano, Rodrigo Granda (alias Ricardo Téllez), integrante del equipo negociador en los diálogos por la paz que tienen como sede permanente el Palacio de Convenciones de La Habana.

La mesa de diálogos entre el Gobierno de Juan Manuel Santos y las FARC desarrolla ahora su séptimo ciclo centrada aún en la cuestión de la tierra, el primer tema de la agenda de la negociación y también el más complejo al estar en la génesis del conflicto armado que padece Colombia hace casi medio siglo.

Granda afirmó que el III encuentro de Zonas de Reserva Campesina previsto a celebrarse en San Vicente del Caguán el 22 y 23 de marzo "va" y recordó que "hay una invitación a la mesa y seguramente las FARC de una u otra manera nos haremos presencia a nuestra manera".

"Eso no lo puede impedir nadie y en alguna forma estaremos allí presentes quiéralo el Gobierno o no lo quiera, no es ninguna cuestión desafiante es simplemente una realidad", comentó el guerrillero conocido como "el canciller" de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC).

Las Zonas de Reserva Campesina son áreas autónomas creadas en terrenos baldíos, cuyos títulos de propiedad son de los que trabajan allí, y que están establecidas por ley, pero pasados 20 años sólo seis se han puesto en marcha.

A una pregunta sobre un centro de acopio de drogas atribuido a las FARC que fue destruido en una operación desarrollada el pasado martes por la Brigada Especial contra el Narcotráfico en el suroeste de Colombia, Granda dijo que "eso llama a la risa".

"Las FARC es una organización de alzados en armas y esa es nuestra esencia y está en una guerra demasiado dura, estamos en diálogos de paz", recalcó.

"Somos una organización político militar demasiado seria, demasiado responsable, es sabido que la droga la pueden encontrar en el buque insignia Gloria, a veces en los aviones presidenciales, eso ha sido notorio", añadió el portavoz de los insurgentes.

Además insistió en su solicitud de que el guerrillero "Simón Trinidad", que cumple condena en Estados Unidos, participe en la mesa de diálogos "para que de sus luces y aportes", y exigió al Gobierno colombiano la "entrega inmediata" del cadáver de Raúl Reyes, número dos de las FARC, muerto en un operativo en 2008.

LA HABANA, 15 MAR (EFE).- Las FARC denunciaron hoy que dentro del Gobierno de Colombia existen "enemigos furibundos" de la reconciliación, y apuntaron a los ministros de Defensa y Agricultura por sus posiciones sobre temas del problema agrario que se debate en el proceso de paz.

"Opositores y defensores del proceso de diálogos por la paz que se realiza entre el Gobierno y las FARC-EP han sentado posiciones que ponen en evidencia que dentro del Gobierno mismo se agazapan enemigos furibundos de la justicia social y la reconciliación", afirmó la guerrilla en un comunicado divulgado hoy en La Habana.

El grupo insurgente estimó que esos "elementos" buscan "afianzar en el campo verdaderas aldeas estratégicas de confinamiento y consolidación militarista para proseguir la confrontación" y favorecer la "extranjerización" del territorio colombiano.

En concreto, las FARC se refirieron al debate sobre el futuro de las Zonas de Reserva Campesina, uno de los puntos desarrollados esta semana por la guerrilla en sus propuestas a los diálogos de paz con el Gobierno de Juan Manuel Santos que se realizan en Cuba desde noviembre pasado.

Los insurgentes indicaron que ese asunto "ha agitado" el debate en sectores de "las élites pudientes" incluidos "factores del alto Gobierno entre los que se cuentan los ministerios de Defensa y Agricultura, que para el caso han venido fungiendo como una inquisición medieval en el campo".

Así criticaron al ministro de Defensa de Colombia, Juan Carlos Pinzón, por querer imponer su propio "ordenamiento territorial" con una visión del conflicto que convierte las áreas campesinas "en aldeas de consolidación estratégica".

"El ministro (de Agricultura) Juan Camilo Restrepo, subordinado a este plan, involucra plenamente a la población rural en la confrontación bélica al suscitar sospechas criminalizantes, al demonizar a los campesinos, al insinuar sus formas organizativas como amenaza para la patria, al señalarlos insidiosamente como guerrilleros, para convertirlos en objetivo militar", añadieron.

Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) concluyeron en su comunicado que la creación de Zonas de Reserva Campesina es una "avanzada" para la paz e insistieron en que el Gobierno cese la "persecución" de esos territorios y sus dirigentes.

Las Zonas de Reserva Campesina son áreas autónomas creadas en terrenos baldíos, cuyos títulos de propiedad son de los que trabajan allí, y que están establecidas por ley, pero pasados 20 años sólo seis se han puesto en marcha.

Las FARC propusieron el martes pasado impulsar la constitución de esos territorios y que el Gobierno formalice los 9,5 millones de hectáreas que, según la guerrilla, comprenden esas áreas en el país.

El problema agrario es considerado como el origen del conflicto armado en Colombia y constituye el primer punto de la agenda que discuten los guerrilleros y el Gobierno en la mesa de negociaciones de paz en Cuba.

BOGOTÁ, **15 MAR (NOTIMEX).-** El presidente colombiano Juan Manuel Santos aseguró hoy a un grupo de empresarios que ya existen acuerdos concretos con las rebeldes Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) en el tema de desarrollo agrario integral.

El informe que presentó el mandatario sobre el diálogo de paz fue "muy alentador, muy esperanzador, y por supuesto recibió el apoyo total de los empresarios", dijo a periodistas Pedro Gómez, uno de los hombres de negocios que asistieron al encuentro con Santos en la Casa de Nariño.

El empresario comentó que Santos destacó que los negociadores del gobierno y de la guerrilla de las FARC ya tienen acuerdos concretos en La Habana, Cuba, sede de los diálogos de paz que se desarrollan desde el 19 de noviembre pasado.

"Nos informó que ya hay acuerdos, inclusive suscritos, de manera que el proceso avanza muy positivamente, eso es una maravilla, y los empresarios le dijimos al presidente que puede contar con la totalidad de nuestro respaldo", añadió.

El mandatario subrayó que los convenios se han logrado puntualmente en materia de tierras, que es el primer tema de la agenda de negociación, considerado clave para avanzar en un acuerdo de paz definitivo con el grupo armado.

El segundo tema que los negociadores tienen previsto abordar es el relacionado con la participación política de los miembros de las FARC, una vez que se firme el acuerdo que ponga fin a cinco décadas de conflicto armado interno.

WASHINGTON, 14 MAR 2013 (AFP) - Abogados de detenidos en la cárcel de la base estadounidense de Guantánamo, en Cuba, escribieron el jueves al jefe del Pentágono, Chuck Hagel, para alertar sobre una huelga de hambre "masiva" que amenaza la salud de los prisioneros.

En una carta, cuya copia obtuvo la AFP, los 45 abogados firmantes evocan un correo que 12 de ellos ya enviaron al comandante de la prisión, pero que según ellos no obtuvo respuesta.

Por eso se dirigieron ahora al secretario de Defensa, quien en 2005 -mientras era senador republicano- estimó que la controvertida cárcel era una de las razones por las cuales Estados Unidos había perdido "la guerra de la imagen en el mundo".

Los abogados precisan -según informaciones "corroboradas" por cada uno de los que fueron al lugar- que "la mayoría de los hombres del campo 6, que alberga la mayor cantidad de las 166 personas que aún permanecen detenidas en Guantánamo, están en huelga de hambre desde el 6 de febrero".

El capitán Robert Durand, director de comunicación de Guantánamo, informó el lunes sobre nueve personas en huelga de hambre, cinco de las cuales estaban siendo alimentadas a través de tubos introducidos en el estómago.

"Su estado se deteriora", reportaron el jueves los abogados. Los presos perdieron entre 9 y 13 kilos y al menos 24 detenidos perdieron la conciencia debido a las débiles tasas de glucosa en su sangre, asegura la carta.

La huelga de hambre comenzó el pasado lunes en protesta contra la confiscación de elementos personales a comienzos de febrero, incluidos ejemplares del Corán.

NUEVA YORK, **14 MAR (EFE).**- La periodista cubana Yoani Sánchez dijo hoy que la respuesta del Gobierno cubano a los blogueros y tuiteros disidentes demuestra que "nos están leyendo" y "nos tienen en cuenta" a pesar de que se "ha recrudecido la represión" contra ellos.

"Lo más importante es que nos están leyendo. En el periódico oficialista Granma nos leen, han creado una contrablogosfera oficialista para atacarnos, han creado unas huestes de tuiteros oficialistas para respondernos", afirmó Sánchez en un coloquio con estudiantes en la Escuela de Periodismo de la Universidad de Columbia, en Nueva York.

"Al menos nos tienen en cuenta, que ya me parece un primer paso para la aceptación", añadió, aunque recalcó que el Gobierno cubano "ha recrudecido la represión contra los activistas digitales" tras la "primavera árabe", en la que la circulación de información por redes sociales ayudó a movilizar las protestas de varios países.

La periodista confesó experimentar una "felicidad enorme" por llegar finalmente a esta universidad, ya que "he esperado cuatro largos años para estar aquí" después de que el Gobierno cubano no le permitió en 2009 dejar el país para recibir uno de los premios Maria Moors Cabot (el galardón de periodismo más antiguo, que cada año concede Columbia).

Sánchez habló de sus experiencias y planes, y explicó que el medio digital de prensa que proyecta crear en su país, y del que ha hablado durante la gira que realiza por Europa y América, sería un puente hacia uno impreso cuando las circunstancias legales lo permitan.

"Será en un principio un medio digital, porque en papel está prohibido y sería imposible distribuirlo, pero el día después del cambio ya estaría listo y tendría una audiencia como para empezar a circular".

Sánchez reconoció que este plan es "atrevido" y "peligroso", ya que en Cuba existe el delito de "propaganda enemiga", pero consideró que "es el momento de pasar de ese ejercicio personal individual que es el blog" a "un medio colectivo".

Esta fue su primera aparición pública en Estados Unidos, a donde llegó procedente de México, y mañana ofrecerá una conferencia de prensa y participará en un simposio en New York University sobre el uso de la tecnología digital en Cuba.

En este sentido, la periodista destacó hoy la importancia que el uso de las nuevas tecnologías está teniendo en la diseminación informal de información en Cuba, e insistió en pedir que se envíen a ese país dispositivos digitales de todo tipo (memorias, teléfonos, discos duros) y recargas a distancia de teléfonos móviles para facilitar esta circulación libre de noticias.

"El Gobierno le tiene pánico a Internet", afirmó, ya que "un sistema que se ha basado en el control informativo" no podría aguantar "no podría soportar la avalancha de información interna y externa que nos traería Internet".

Yoani Sánchez pidió también que desde el extranjero se ponga fin a las "imágenes estereotipadas" de Cuba, como isla tropical "de ron, dominó y salsa", así como premisas sobre los cubanos como "pobres pero felices" o "sin libertad pero sonrientes". "Eso me molesta mucho", afirmó la periodista.

LA HABANA, CUBA, 16 MAR 2013 (AFP) - El sector forestal es el único de la economía de Cuba que ha contribuido en los últimos años a reducir la emisión de gases de efecto invernadero, que causan el calentamiento global, informó este sábado el diario oficial Granma, citando a un científico cubano.

"El único sector económico del país que ha contribuido en los últimos años a reducir el total de emisión de gases de efecto invernadero es el forestal", declaró Arnaldo Álvarez Brito, investigador del Instituto de Investigaciones Agroforestales del Ministerio de la Agricultura, citado por Granma.

Álvarez dijo al periódico que en el último balance de emisiones del sector forestal cubano se comprobó que hubo un "incremento del 20% en la remoción de carbono atmosférico" respecto a una medición anterior, realizada 14 años antes.

Para hacer el balance, los científicos determinan la "relación matemática" entre los gases de efecto invernadero "emitidos" y los "removidos", explicó.

El científico no reveló qué acciones emprendidas en el sector forestal cubano han contribuido a reducir la cantidad de "carbono atmosférico", ni entregó datos sobre emisiones en las actividades productivas cubanas.

Los países de la cuenca del Caribe son muy vulnerables a los efectos del calentamiento global, según los expertos, aunque un funcionario de una agencia de la ONU declaró en La Habana esta semana que Cuba está mejor preparada que otros para enfrentar el fenómeno.

Cuba "es una de las mejor preparadas para enfrentar los efectos del cambio climático y posee una importante carpeta de proyectos en esa dirección", dijo Grisel Acosta, de la oficina de medio ambiente del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), citado por medios cubanos.

LA HABANA, 16 MAR (XINHUA) -- La sociedad cubana vive hoy un proceso de envejecimiento poblacional que los demógrafos califican como "inexorable" y que abre nuevos desafíos para la isla.

"Somos un país con un alto grado de envejecimiento en el que muchas cosas se convierten en desafíos", afirmó el doctor Rolando García, representante auxiliar en Cuba del Fondo de Población de Naciones Unidas (UNFPA por siglas en inglés).

Apoyado en datos de la Oficina Nacional de Estadísticas e Información (ONEI), García señaló que, al cierre del pasado año, 11.163.934 cubanos vivían en los 106 municipios y 11 provincias de la nación.

"Esa cifra es el resultado de una dinámica de transición demográfica donde disminuye el ritmo de crecimiento de los últimos 15 años, por lo que la población cubana no solo no aumenta, sino que incluso decrece", aseveró.

Como causas de esa disminución, el experto identificó el impacto del aumento de la esperanza de vida, el incumplimiento de la llamada tasa de reemplazo y el saldo migratorio. Sobre el primer acápite apuntó que el país tiene una esperanza de vida de alrededor de 78 años como promedio para ambos sexos, un dato que está a la altura de los países más desarrollados del planeta y que habla muy bien del sistema cubano de salud.

Por otro lado, García explicó que cuando se tienen dos nacimientos por mujer se asegura el reemplazo simple de la población, aunque si se tienen tres es un reemplazo ampliado, pero en Cuba esa tasa está por debajo de dos desde hace más de 15 años.

"La capacidad intrínseca de crecimiento está comprometida y si tomamos nacimientos frente a las madres potenciales, habría que tener al menos una hija por mujer para el reemplazo simple, pero la curva históricamente ha estado por debajo de uno, lo que tiene un impacto negativo sobre el aumento de la población", ahondó el especialista.

El otro componente conocido es el saldo migratorio que tiene una tendencia sostenible hacia la emigración, con impactos coyunturales como en el 1994, que se evidenció con los más de 39.000 alcanzados al cierre de 2011, última cifra oficial

"Cuba tiene hoy un 17,9 por ciento de personas de la tercera edad, lo que significa unos dos millones de adultos mayores y el nivel de envejecimiento es lo de los mayores de América Latina, junto a Uruguay y algunas islas del Caribe, que tienen escalas poblacionales pequeñas", sostuvo el demógrafo.

Las estadísticas no mienten y muestran que los adultos mayores cubanos están sobrepasando a los menores de 15 años, e incluso los que arriban a la edad laboral están siendo menos que los que llegan a la edad de jubilación.

García señaló que los municipios cubanos se mueven entre 15 y un poco más del 20 por ciento de envejecimiento, por lo que afirmó que "es un proceso de envejecimiento de una homogeneidad tremenda que está en las familias, las comunidades y las localidades".

El experto aseguró que las previsiones dicen que esa es una tendencia que se va a mantener, por lo que para 2025 la población cubana no va a crecer, sino que se va a estabilizar en alrededor de unos 10 millones y medio de personas.

Como los niños, los adultos mayores consumen más de lo que producen, un asunto que el gobierno observa con cuidado sobre todo ahora, que la isla está enfrascado en un proceso de actualización del modelo en el que la mirada de la sociedad está enfocada desde la economía.

No obstante, García consideró que la isla tiene las bases para enfrentar esos desafíos y en ese sentido puso en relieve una voluntad política, cuya expresión más evidente es el Programa Nacional del Adulto Mayor.

"Además están las bases institucionales, el capital humano calificado, las redes comunitarias, el capital social intangible y los sistemas de amparo y protección a aquellas personas vulnerables", enumeró.

Cuba estará entre los países más envejecidos del mundo en 2050 con el 39,2 por ciento de sus habitantes con 60 años o más, de acuerdo con un pronóstico demográfico de la Organización de Naciones Unidas.

LA HABANA, 15 MAR (XINHUA) -- El Festival Internacional del Nuevo Cine Latinoamericano, uno de los eventos culturales más importantes de la isla que se organiza cada año en La Habana, abrió la convocatoria a su edición XXXV, informaron hoy los organizadores del certamen.

En la cita, prevista del 3 al 13 de diciembre próximo, se competirá en las habituales categorías de Ficción, Documental, Animación, Operas Primas, Guiones Inéditos y Carteles. Además de los premios Coral, galardones oficiales del Festival de La Habana, un grupo de instituciones cubanas y extranjeras entregarán lauros colaterales, así como varias distinciones internacionales que otorgan instituciones como la Federación Internacional de Críticos de Cine (Fipresci).

El período de inscripción cierra el 30 de agosto y el reglamento del Festival y los formularios de inscripción están disponibles en el sitio web www.habanafilmfestival.com. La programación comprende una amplia y representativa muestra de cine contemporáneo proveniente de Latinoamérica y el resto del mundo, así como encuentros y seminarios sobre diversos temas de interés cultural y, en especial, cinematográfico.

El Festival de Cine de La Habana se propone reconocer y difundir las obras cinematográficas que contribuyan, a partir de su significación y de sus valores artísticos, al enriquecimiento y reafirmación de la identidad cultural latinoamericana y caribeña.

En la pasada edición se exhibieron 566 películas de 46 países, de las cuales 112 concursaron en las secciones oficiales, y la película chilena "No", del realizador Pablo Larraín, obtuvo el Primer Premio Coral al Mejor Largometraje de Ficción.

LA HABANA, 15 MAR (EFE).- Cuba abrió hoy las sesiones del 12 Congreso Mundial y la Semana Habana dedicada al Art Deco con la participación de más de 250 arquitectos, historiadores, investigadores y aficionados a ese estilo artístico y decorativo procedentes de 15 países.

La institución cultural "Casa de las Américas", una de las edificaciones iconográficas del Art Deco cubano prestó su sede para la apertura del foro que se desarrollará hasta el 21 de este mes en La Habana y otras ciudades de la isla donde están presentes las huellas de este movimiento.

Esta cita se propone evaluar el potencial patrimonial del país caribeño y al mismo tiempo promover el rescate y la restauración de las obras de este estilo que influyó en la arquitectura con sus formas estilizadas, dinámicas y reflejó su modernismo en las artes decorativas y visuales.

Delegados de Argentina, Brasil, Estados Unidos, Canadá, Colombia, China, Australia, Nueva Zelanda, Sudáfrica, España entre otros países, se reunieron hoy para escuchar conferencias sobre el esplendor del Art Deco en La Habana, y de su

incidencia en Costa Rica y Puerto Rico.

También quedaron expuestas una serie de maquetas y dibujos de edificios habaneros, obra de estudiantes de la Facultad de arquitectura del Instituto Superior Politécnico de La Habana, en la muestra "Lo mejor del Art Deco habanero".

La jornada inaugural cerró con la presentación del libro del especialista Alejandro G. Alonso, que ofrece una minuciosa investigación en torno a la llegada e impacto del Art Deco en Cuba, pero particularmente su presencia actual en el municipio Habana Vieja donde se fundió con el eclecticismo en fachadas e interiores.

El Art Deco, caracterizado principalmente por sus expresiones decorativas, surgió en París en las primera década del siglo pasado, pero alcanzó su mayor auge entre los años 1925 y 1935 como una manifestación modernista, clásica, caracterizada por su simetría, líneas duras, la monumentalidad y el glamour.

Identificar y dirigir una mirada hacia los valores históricos y artísticos de este legado arquitectónico en Cuba es uno de los principales objetivos de esta cita en La Habana, según han explicado sus organizadores.

El foro está organizado por la Colisión Internacional de Sociedades Art Deco (Icads, por su sigla en inglés) junto al Consejo Nacional de Patrimonio Cultural y el Grupo Habana Deco de la isla.

El movimiento Art Deco dejó su acento en Cuba a través de los motivos geométricos, la verticalidad en las paredes aunque también marcó especialmente a las artes plásticas y el diseño gráfico.

En el diseño de la vivienda aportó funcionalidad y nuevo sentido espacial, promovió el uso de materiales nacionales en construcciones de viviendas, hoteles, cabarets, tiendas, teatros y las portadas de revistas de la época como "Carteles", "Social" y "Bohemia".

El Art Deco estampó su influjo en la arquitectura, el diseño gráfico, el vestuario, el mobiliario y la joyería tanto en La Habana como en barrios de las ciudades de Cienfuegos, Trinidad, Camagüey, Holguín y Santiago de Cuba, en el centro y oriente de la isla.

El Hotel Nacional, los teatros "América", "Arenal" y "Fausto", los hospitales maternos "América Arias" y "Obrera" y los edificios "Bacardí" y "López Serrano" -considerados entre los más emblemáticos-, los almacenes "Ultra", la librería "La Moderna Poesía" y la plaza "Finlay" son ejemplos ilustrativos de la presencia de esa expresión artística en Cuba.

Cuba fue elegida como sede del Congreso durante la anterior edición, celebrada en Río de Janeiro, en 2011, por considerar que sus instituciones culturales cumplen los requisitos para garantizar el encuentro.

LA HABANA, 15 MAR (XINHUA) -- Cuba será la sede a partir de próximo lunes de la II Copa Panamericana de Voleibol sub-20 femenina, que se efectuará en La Ciudad Deportiva de La Habana y otorgará un último boleto al Campeonato Mundial Juvenil de esa disciplina que se llevará a cabo en la República Checa.

Hasta el 23 de marzo, ese coliseo será sede de las competencias de los ocho seleccionados participantes, que estarán divididos en dos grupos, uno de ellos con los equipos que optan por el boleto: Chile, Costa Rica, Puerto Rico y Cuba.

El país que domine ese apartado B al cierre de la fase preliminar obtendrá el boleto de la Unión Panamericana de Voleibol para el Campeonato del Mundo, previsto para junio próximo. De acuerdo con el programa dado a conocer en La Habana, en la otra llave se medirán Colombia, Perú, República Dominicana y México, ya clasificados para la cita del orbe, y de ellos los dos mejores avanzarán de forma directa a la ronda de semifinales.

Los equipos ubicados en tercer y cuarto lugares de este conjunto se medirán en los cuartos de final con los dos mejores clasificados por el Grupo B. En la primera jornada de la Copa se enfrentarán Cuba y Costa Rica en el grupo B, como aspirantes al boleto mundialista que otorga la Unión Panamericana de Voleibol al mejor plantel de la ronda eliminatoria de esa sección.

Completan los topes de las cubanas los partidos ante Chile y Puerto Rico, los días 19 y 20, respectivamente, a partir de las ocho de la noche, en la instalación deportiva habanera. En la jornada inaugural también se enfrentarán Chile y Puerto Rico desde las 14:00 hora local (1800 GMT); México y Colombia a las 16:00 y Perú-República Dominicana a las 18:00, en ese orden, a los que le seguirá el Cuba-Costa Rica, en la noche.

La primera edición de la Copa Panamericana sub-20 se celebró en Lima, Perú en 2011, y el podio fue ocupado por las anfitrionas, República Dominicana y Cuba, en ese orden.

LA HABANA, 17 MAR (EFE).- El lanzador cubano Yadier Pedroso, integrante del equipo Cuba de béisbol que intervino en el III Clásico Mundial, murió a causa de un accidente de trafico, informaron hoy medios locales.

Pedroso viajaba Pedroso viajaba en el automóvil que impactó contra un transporte de carga en la noche del pasado viernes, en un lugar conocido como Manga Central, en la carretera que conduce a la provincia de Artemisa, situada 60 kilómetros al oeste de La Habana, según reportó la estatal Agencia de Información Nacional.

El fornido serpentinero de 26 años había integrado antes otro equipo de la isla ganador del segundo lugar en un campeonato mundial.

En su trayectoria destacan sus actuaciones en ocho Series Nacionales de Béisbol (SNB) y, según especialistas, clasificaba como uno de los lanzadores con mayores recursos en la pelota cubana

Durante la 48 SNB, en 2009, devino puntal que condujo a la victoria al equipo de antigua provincia La Habana, dirigido por Esteban Lombillo.

El lanzador Yadier Pedroso archivó en SNB 76 victorias y 45 reveses, con promedio de .3.15 de carreras limpias permitidas por juego de nueve innings, sin incluir su labor con el equipo de Artemisa en la temporada 3012-2013.

Participó en diez competencias internacionales donde trabajó casi siempre como relevista en 26 juegos y logró balance de dos triunfos con una derrota.

LA HABANA, CUBA, 16 MAR 2013 (AFP) - El exbeisbolista cubano Rey Ordóñez, que desertó en 1993 en un torneo en Estados Unidos y ganó tres "Guantes de Oro" en las Grandes Ligas, llegó de visita a la isla por primera vez en dos décadas favorecido por una reforma migratoria, informó la prensa cubana este sábado.

"El pelotero Rey Ordóñez regresó a La Habana, su ciudad natal, después de 21 años de ausencia", dijo Radio Habana Cuba en un sitio web, en una nota que ilustró con una foto del beisbolista, de 42 años, en el malecón habanero con los brazos en alto y mirando al cielo.

"Desde el lunes, cuando saqué mi pasaje para Cuba, estoy con el corazón en la mano. Fueron 21 años sin pisar la tierra donde nací, la tierra que me inició en la pelota. Yo soy del (barrio de El) Cerro, de La Habana, y mi equipo es Industriales", el equipo de béisbol de la capital cubana, dijo emocionado Ordóñez, según la publicación.

Esta es la primera vez que la prensa cubana se hace eco de la visita de un deportista que desertó, que antes eran considerados "traidores", pero fueron favorecidos por una nueva ley migratoria en vigor desde el 14 de enero, que eliminó las restricciones para salir y entrar a la isla.

Ordóñez, que era parador corto ("shortstop"), abandonó el "Team Cuba" en 1993 durante un torneo en Buffalo, en el norte del Estado de Nueva York, y luego jugó nueve temporadas en las Grandes Ligas, con los Mets de Nueva York, Tampa Bay Devil Rays y los Cachorros de Chicago, recordó Radio Habana Cuba.

El cubano ganó tres veces el Guante de Oro (1997, 1998 y 1999).

El portal de Radio Habana Cuba subrayó que Ordóñez es considerado como "uno de los short stop más espectaculares que ha visto pasar la Major League Baseball".

Ningún medio cubano, todos bajo control del Estado, hizo mención en enero a la visita del lanzador José Ariel Contreras, quien fue el primer deportista cubano que había desertado que retornó a la isla para visitar a su familia, favorecido por la reforma migratoria.

Pese a la reforma legal, los astros del deporte cubano deben seguir pidiendo permiso para viajar al exterior, a diferencia de los demás cubanos.

El gobierno comunista cubano, que abolió el deporte rentado en 1961 y consideraba "traidores" a los deportistas que desertaban, ha cambiado su enfoque hacia los emigrados.

Una veintena de beisbolistas cubanos juegan en las Grandes Ligas, entre ellos Yoennis Céspedes, Novato del Año en 2012, así como Aroldis Chapman, Kendry Morales y Alexei Ramírez.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 17 MAR (EFE).- El presidente encargado de Venezuela, Nicolás Maduro, alertó hoy al mandatario estadounidense, Barack Obama, de que "funcionarios del Pentágono y de la CIA", junto a los exembajadores Roger Noriega y Otto Reich, están detrás de planes para asesinar al candidato opositor, Henrique Capriles.

"Yo le hago un llamado al presidente Barack Obama desde aquí, al Gobierno de los Estados Unidos responsablemente (...) Roger Noriega, Otto Reich, funcionarios del Pentágono y de la CIA están detrás de un plan para asesinar al candidato presidencial de la derecha venezolana para crear un caos en Venezuela", señaló.

En una entrevista con el exvicepresidente y periodista José Vicente Rangel transmitida hoy por el canal privado Televen, Maduro dijo que tiene "información de muy buena fuente" de que estos planes tienen por objetivo "echarle la culpa al Gobierno bolivariano y crear un caos en Venezuela".

Todo, ante las elecciones que se celebrarán el próximo 14 de abril para elegir al sucesor del presidente Hugo Chávez, que falleció el pasado día 5 por un cáncer que le afectó por casi dos años.

El miércoles pasado, el presidente encargado ya denunció planes "de la ultraderecha" estadounidense vinculados al grupo de Noriega, exembajador de EE.UU. ante la OEA, y Reich, exembajador de EE.UU. en Venezuela, para atentar contra Capriles.

"Nosotros vamos a garantizar, y así lo hemos ordenado y así se está haciendo, toda la protección para todos los candidatos presidenciales, particularmente a este", reiteró Maduro al indicar que "hay sectores de la derecha venezolana involucrados en estos planes".

Por otra parte, Maduro indicó que esta semana su Gobierno va a condecorar a los dos "dignos" diplomáticos venezolanos que EE.UU. expulsó después de que Venezuela declarara el pasado día 5 persona non grata a dos miembros de la agregaduría militar estadounidense en el país.

"Ellos son representación de la voz digna de Venezuela, jamás fueron a EE.UU. a conspirar, jamás buscaron a ningún militar del Pentágono para decirle que tenía que derrocar al presidente Obama". dijo.

El Gobierno de EE.UU. decidió el lunes pasado expulsar del país a Orlando Montañéz Olivares, segundo secretario de la embajada de Venezuela en Washington, y Víctor Camacaro Mata, funcionario del consulado de Nueva York, en respuesta a la decisión venezolana de expulsar a dos diplomáticos estadounidenses.

El pasado 5 de marzo, horas antes de anunciar la muerte del presidente Chávez, el Gobierno venezolano acusó a los funcionarios David Delmonaco y David Kostale de "proponer proyectos desestabilizadores" a militares venezolanos, algo que el Departamento de Estado de EE.UU. y el Pentágono han negado rotundamente.

CARACAS, 16 MAR 2013 (AFP) - El sucesor de Hugo Chávez, Nicolás Maduro, y el líder opositor Henrique Capriles, principales candidatos presidenciales de Venezuela, iniciaron este sábado sus actos de calle, a más de dos semanas del inicio formal de la campaña para los comicios pautados para el 14 de abril.

Maduro, presidente encargado y candidato oficialista, paseó por las calles de la popular parroquia de Catia, en Caracas, tras haber encabezado un acto en homenaje al fallecido presidente Hugo Chávez, transmitido en cadena de radio y televisión.

Allí, Maduro garantizó el mantenimiento de las "misiones" (planes) sociales creados en los 14 años de gobierno de Chávez y gobernar "junto al pueblo" en caso de vencer en los comicios.

"Estamos en la calle con el pueblo, ratificando que este gobierno no pierde ni un segundo para salir a la calle a gobernar a su pueblo. Ese es nuestro máximo interés", dijo.

Maduro, designado por Chávez su heredero político y candidato oficialista antes de partir a Cuba para someterse a una cuarta operación contra el cáncer en diciembre, también pidió respetar el cronograma establecido por el Consejo Nacional Electoral (CNE) en los comicios.

Por su parte, el candidato unitario de la oposición, Henrique Capriles Radonski inició en el fronterizo estado Táchira (oeste) su recorrido por Venezuela, tal como hizo en los comicios del pasado 7 de octubre cuando perdió ante Hugo Chávez por once puntos.

Capriles, aspirante por la Mesa de la Unidad Democrática, decretó el inicio de "una cruzada" por todo el país para impulsar una campaña, a la que comparó con una "épica".

"Entendamos que esto es una lucha heroica, épica", añadió ante seguidores.

Desde el pueblo de La Grita, Capriles acusó a Maduro de poner obstáculos en su visita al Táchira al ordenar el cierre de uno de sus aeropuertos, lo que a en su opinión demuestra el "culillo" (miedo) del candidato oficialista ante su candidatura, y le insistió en dejar de utilizar la imagen de Chávez para su beneficio.

"No te escondas de la imagen del presidente. Deja que Chávez descanse en paz", aseguró.

El CNE convocó a unas elecciones presidenciales el pasado 9 de marzo, cuatro días después de la muerte de Hugo Chávez. Tras esa convocatoria, ambos candidatos han cruzado duras acusaciones.

CARACAS, 17 MAR (DPA) - La televisión oficial venezolana emite desde hoy un resumen del programa de radio y televisión "Aló presidente" de Hugo Chávez para recordar las emisiones conducidas por el fallecido mandatario.

El programa, que lleva el hombre de "Aló comandante", comenzó con la emisión de un resumen del programa de agosto de 2000, en el que Chávez fue acompañado en la cabina por el líder cubano Fidel Castro.

El programa se realizó en la región central de Carabobo y en él Chávez y Castro llevaban uniformes militares.

El gobierno dijo que los domingos presentará un resumen de los 378 programas que condujo Chávez, a fin de mantener viva su voz y sus lineamientos políticos.

El ministro de Comunicación e Información, Ernesto Villegas, señaló que "Aló comandante" será un resumen de los programas que realizó Chávez desde el 23 de mayo de 1999, cuando se emitió el primer "Aló presidente".

"Estamos reponiendo un resumen de este espacio que marcó historia con el pensamiento revolucionario y la personalidad del presidente", declaró.

Chávez convirtió "Aló presidente" en la tribuna mediática más vista del país, donde se emitió durante casi 13 años.

El programa comenzó el 23 de mayo de 1999, unos tres meses después de la llegada de Chávez al poder, y se extendió hasta enero de 2012, cuando ya el gobernante libraba una lucha contra el cáncer que lo venció el pasado 5 de marzo.

Chávez impuso un estilo único en su papel de conductor del espacio, que se transmitió regularmente los domingos. Sólo eventualidades como viajes o enfermedades pasajeras evitaron que el mandatario ocupara su silla al frente y hablara hasta ocho horas de temas diversos.

Después de que se anunciara que padecía cáncer en la zona abdominal, a fines de junio de 2011, el programa entró en un proceso irregular y se emitió unos pocos domingos, mientras Chávez se sometía al tratamiento oncológico.

El 7 de enero de 2012, Chávez retomó el programa, luego de siete meses de ausencia. Habló cinco horas. Pero la emisión final fue el 29 de enero siguiente, con el programa número 378.

En el espacio, Chávez hablaba de distintos temas, bailaba, cantaba, nombraba ministros, los reprendía, designaba o despedía a asesores y contaba sus aventuras de niño en la región llanera de Barinas.

En 13 años, todo el escenario del programa se trasladó a 250 lugares distintos, lo que implicada la movilización de equipos, ministros, invitados y personal de seguridad.

CARACAS, 17 MAR (EFE).- A menos de un mes para las elecciones presidenciales, la televisión estatal venezolana volvió a emitir hoy "Aló Presidente", el programa que tantos domingos condujo el fallecido gobernante Hugo Chávez marcando buena parte de la pauta política del país con sus histriónicas y prolongadas alocuciones.

Retrocediendo en el tiempo hasta octubre de 2000, el Gobierno decidió iniciar este domingo la recopilación de los mejores momentos del programa con la conversación que un enérgico Chávez sostenía al lado de su padre político, el líder cubano Fidel Castro, sobre temas como béisbol, Bolívar y José Martí en una de radio de Carabobo (centro).

"Estaremos todos los domingos reponiendo para ustedes un resumen de este espacio qué marcó historia", anunció el ministro venezolano de Comunicación, Ernesto Villegas, al presentar el show que volverá a proyectarse a las 11.00 hora local (15.30 GMT) durante unas tres horas.

Rebautizado como "Aló Comandante", el programa recuerda al Chávez mediático y locuaz, protagonista indiscutible de las transmisiones televisivas en el país que sólo en ese espacio llegó a hablar 1.656 horas y 44 minutos, lo que equivaldría a 69 días ininterrumpidos, según datos del Gobierno.

El programa regresa en medio de una acalorada precampaña de cara a las elecciones del próximo 14 de abril tras la muerte del mandatario y entre críticas de la oposición al uso de la imagen de Chávez por parte del oficialismo.

"No tienen de aquello para ponerse en un ring. Vamos tú y yo, dejen a Chávez tranquilo", retó ayer el candidato opositor, Henrique Capriles, a su rival y presidente encargado del país, Nicolás Maduro.

La primera emisión de "Aló Presidente" tuvo lugar el 23 de mayo de 1999 a través de la frecuencia de Radio Nacional de Venezuela (RNV) y no fue hasta el 27 de agosto de 2000, en su edición número 40, que pasó a emitirse también por televisión.

Después de 13 años en el aire y con emisiones intermitentes en sus últimos tiempos debido al cáncer presidencial, el último programa, el 378, se emitió desde Barinas (suroeste), el estado natal de Chávez, el 29 de enero de 2012.

Desde este espacio, Chávez intercambiaba impresiones con sus seguidores, lanzaba disertaciones políticas de horas, explicaba anécdotas de su infancia, criticaba a Estados Unidos y especialmente a su expresidente George W. Bush y también le servía para echar bromas o, incluso, para lanzar en directo frases como su ya célebre "¡Exprópiese!".

LA PAZ, **17 MAR (DPA)** - Bolivia redujo la deuda contraída con Venezuela de 416 a 159,8 millones de dólares, de acuerdo con un reporte del Banco Central de Bolivia divulgado hoy.

La caída de las obligaciones se registró en el transcurso del último año.

Según el reporte, el saldo con Venezuela -al 28 de febrero de este año- representaba el 3,8 por ciento del total de la deuda externa del país, que suma 4.220,1 millones de dólares. Además, Venezuela es el segundo país, después de China, en la lista de la deuda bilateral de Bolivia.

Según un informe de seguimiento de la Fundación Milenio, dedicada al análisis de los indicadores económicos del país, la deuda con Venezuela creció de 47 a 421 millones de dólares entre 2007 y 2012, pero a partir de octubre de ese año, estos

montos comenzaron a caer.

"La deuda con Venezuela ha venido reduciéndose de manera muy importante", destaca el informe del Banco Central boliviano divulgado en las últimas horas.

El presidente Evo Morales dijo el sábado en un encuentro público con los productores del coca del Chapare, en el centro del país, que parte de la deuda contraída con Venezuela ha sido empleada para subvencionar los precios internos de la gasolina, diesel y gas.

En Bolivia, el costo interno de los hidrocarburos se calcula sobre la base de un precio de 29 dólares por barril de petróleo. En el mercado internacional, el petróleo cuesta alrededor de los 100 dólares.

"La gente maliciosa está diciendo que la deuda bilateral con (el fallecido presidente de Venezuela Hugo) Chávez, es de 2.000 millones de dólares, otros dicen 7.000 millones (...) sólo calumnian con mentiras", dijo el Morales en un reporte divulgado hoy por medios del gobierno.

CIUDAD DE PANAMÁ, 17 MAR (DPA)- Un grupo de expertos del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) instó a que las posiciones fiscales en países de Latinoamérica sean más restrictivas, para que las políticas fiscales puedan ser consideradas como contracíclicas en lugar de expansivas.

El planteamiento es una recomendación del documento "Cómo América Latina y el Caribe puede escapar del menor crecimiento mundial", coordinado por Andrew Powell, y se fundamenta en que los balances fiscales en la región se deterioraron en el último año y son más débiles que antes de la "Gran Recesión" (2008–2009).

Emitido durante la Reunión Anual de Gobernadores del BID, que hoy termina sus sesiones en la capital panameña, el informe refuerza el concepto de que "una política fiscal más austera ahora incrementaría el espacio fiscal para reaccionar ante la crisis que pueda deparar el futuro".

El análisis reconoce que hay una ventana de oportunidad para aumentar los niveles del ahorro interno en la región. En ese sentido, se sugiere que los países deberían pensar en reformas de los sistemas de pensiones y de seguridad social, y en otras reformas financieras para aumentar el ahorro de largo plazo en moneda local.

Adicionalmente, los expertos del BID indicaron que el hecho de disminuir los niveles de informalidad y aumentar la base impositiva y la proporción de población que interactúa con el sistema financiero formal debería producir beneficios en este sentido, frente a los desafíos globales.

El documento recomienda adoptar medidas respeto a "la brecha entre el producto observado y el producto potencial es relativamente pequeña, por lo que no se puede esperar demasiado de la política monetaria para estimular el crecimiento a mediano plazo".

En su enfoque, el grupo dirigido por Powell define a América Latina y el Caribe como una región de pequeñas economías abiertas, que superó relativamente bien la Gran Recesión y parece haber ganado terreno en términos de resistencia a perturbaciones negativas.

Sin embargo, se estima que en los próximos años el crecimiento mundial se encontrará suprimido por debajo de su potencial, los precios de los productos primarios pueden caer y se espera un menor ritmo de crecimiento del comercio, lo que tendrá un efecto desalentador en el crecimiento de la región.

El documento reseña que en el próximo lustro, el crecimiento global podría ser un 0,5 por ciento inferior al del período de la "Gran Moderación" (2003–2007), a medida que las economías avanzadas introducen ajustes para mantener la sostenibilidad fiscal y China disminuye su crecimiento y busca un nuevo equilibrio.

Para el grupo de expertos, las últimas noticias en Estados Unidos "no permiten discernir un panorama claro", debido a que el crecimiento menguó por el desapalancamiento del sector privado y la incertidumbre que aún persiste sobre el marco de políticas, en especial la de tipo fiscal.

En su mirada hacia Latinoamérica, el grupo de analistas del BID prevé que "si el ahorro interno aumenta y mejoran los marcos regulatorios e institucionales que regulan la inversión en infraestructura, puede que la región sea capaz de reducir las importantes brechas de infraestructura existentes e impulsar el crecimiento económico".

BOGOTÁ, 17 MAR (EFE).- La entronización este martes del papa Francisco, el primer Pontífice latinoamericano, será algo histórico para la región y así lo entienden los mandatarios de América Latina que irán a la ceremonia, en la que representarán las creencias de sus compatriotas y, en la mayoría de los casos, las suyas propias.

Y es que en la región del mundo donde más católicos hay (4 de cada 10 creyentes de esta religión son de América) es lógico que sus dirigentes también profesen esa religión, por lo que para los dirigentes que asistirán al Vaticano será mucho más que una presencia protocolaria.

Uno de esos casos es el de la mandataria argentina, Cristina Fernández, compatriota del papa Francisco y quien, según fuentes oficiales, "es católica y muy creyente", aunque "no suele ir a misa".

Aunque Jorge Mario Bergoglio cuando todavía era arzobispo de Buenos Aires estuvo enfrentado con el Gobierno de Fernández por la aprobación de la ley del matrimonio gay y el aborto, la presidenta le deseó "toda la suerte del mundo en esta misión pastoral" al nuevo papa e incluso se convertirá, este lunes, en la primera jefa de Estado en ser recibida en audiencia por Francisco.

También asistirá la costarricense Laura Chinchilla, una reconocida devota católica y quien el 8 de febrero de 2010, un día después de su triunfo electoral, visitó a la patrona de su país, la Virgen de Los Ángeles, llamada "La Negrita", donde el obispo Francisco Ulloa la declaró "hija predilecta de la Virgen María".

La delegación de Chile la encabezará su presidente, Sebastián Piñera, quien es católico, apostólico y romano y en sus discursos muy a menudo nombra a Dios y hasta cita pasajes de la Biblia.

Además, en verano se le suele ver en misa junto a su esposa, Cecilia Morel, con quien hoy llegó a Roma para la ceremonia del martes.

Por su parte, el paraguayo Federico Franco hace gala de su devoción católica e incluye constantemente en su agenda actividades religiosas y su asistencia a misa.

Franco viaja hoy al Vaticano y anunció que regalará un juego para beber mate al papa Francisco, a quien describió como un "jesuita humilde, gran luchador contra la pobreza".

Este domingo viajará de igual forma a Roma el ecuatoriano Rafael Correa, un católico practicante y quien aseguró ayer durante su informe semanal de labores que tener un papa latinoamericano "es algo histórico, sin precedentes".

Su colega mexicano, Enrique Peña Nieto, que estará el próximo martes en el Vaticano, igualmente es católico, pero siempre se ha mostrado a favor de defender el Estado laico recogido en la Constitución de su país, aunque ha afirmado que lo anterior "no significa un Estado antirreligioso".

Son católicos confesos y practicantes los gobernantes de Colombia, Juan Manuel Santos, y Perú, Ollanta Humala, aunque no tienen previsto acudir a la ceremonia de este martes.

De la misma religión son el hondureño Porfirio Lobo, el guatemalteco Otto Pérez Molina, el salvadoreño Mauricio Funes y el nicaragüense Daniel Ortega.

Mientras el primero confirmó que asistirá, los dos últimos aún no lo han hecho, y Pérez Molina, el último mandatario latinoamericano que fue recibido en audiencia por Benedicto XVI, enviará a su canciller, Fernando Carrera.

El presidente panameño, Ricardo Martinelli, es católico practicante y hoy viaja a Roma, lo que también intentará aprovechar para invitar al papa Francisco este año a su país para la celebración del quinto centenario del establecimiento de la primera diócesis católica en Tierra Firme.

La presidenta brasileña, Dilma Rousseff, que fue bautizada pero no es practicante, se define como "cristiana antes que todo" y "en un segundo momento católica". Además, mantiene públicas diferencias con el Vaticano en asuntos como su apoyo y promoción del uso de preservativos, que la Iglesia católica condena.

Pese a esto, estará en los actos del martes y dijo que en su país "es con expectativa que los fieles esperan la venida del papa Francisco a Río de Janeiro para la Jornada Mundial de la Juventud, en julio" próximo.

Cercano a las enseñanzas en general de Jesucristo se ha declarado el presidente encargado de Venezuela, Nicolás Maduro, quien ha manifestado reiteradamente su convicción cristiana no sólo desde un punto de vista personal y espiritual sino también ideológico. Maduro todavía no ha confirmado quién representará a su país.

El boliviano Evo Morales ha asegurado varias veces que es "católico de base", pero no es practicante. La religión oficial en Bolivia fue la católica hasta 2009, cuando Morales promulgó la nueva Constitución, que declaró al país como un Estado laico.

Morales le expresó en una carta al papa Francisco su voluntad de "mantener y reforzar" la relación entre el Vaticano y su país, pero no se sabe si asistirá al acto de entronización.

El presidente de Haití, Michel Martelly, es creyente y católico, pero por ahora se desconoce si estará en la histórica ceremonia en el Vaticano.

Las únicas excepciones a la tendencia religiosa de los gobernantes de la región las encabeza el dominicano Danilo Medina, criado en un hogar cristiano evangélico y de quien no se conoce que practique una religión en particular.

Entre tanto, el uruguayo José Mujica no profesa ninguna religión aunque en alguna ocasión se ha declarado "casi panteísta", porque "ama la tierra" por encima de todo, pero le pidió al nuevo sumo pontífice "que se acuerde de los pobres". Por Uruguay, asistirá el vicepresidente Danilo Astori, que sí es católico.

Por último, sobre el gobernante cubano, Raúl Castro, no existe conocimiento sobre sus creencias religiosas aunque, al igual que su hermano Fidel, fue educado por jesuitas. Todavía no se sabe si el Gobierno de la isla estará representado en la entronización de Bergoglio como papa.

Tras la revolución de 1959 liderada por los Castro, el Estado cubano se proclamó "ateo" hasta que en 1992 esa definición fue sustituida en la Constitución por la de "laico", oficializando la apertura religiosa que comenzó a vivir la isla en esos años.

TEHERÁN, 17 MAR (EFE).- El Gobierno de Irán trabaja con el de Argentina para aclarar lo sucedido en el atentado contra la mutua judía AMIA de Buenos Aires en 1994, en el que murieron 85 personas, aseguró hoy el ministro de Asuntos Exteriores iraní, Ali Akbar Salehi.

Según dijo hoy Salehi a los periodistas locales, Teherán y Buenos Aires estudian la cuestión en base al memorando de entendimiento que firmaron el pasado 27 de enero, ratificado ya por el Parlamento argentino y aún pendiente en el iraní.

Según el acuerdo, que ha sido criticado por EE.UU., Israel y otros países, además de organizaciones judías, dentro de la investigación, la Justicia argentina podrá interrogar en Teherán a cinco de los ocho sospechosos iraníes.

Sin embargo, Salehi no aclaró la cuestión de los interrogatorios, ya que, a preguntas de los periodistas, señaló: "Uno de los temas en los que hemos llegado a un acuerdo con el Gobierno argentino en el memorando es ese (de los ex altos cargos iraníes supuestamente implicados) y lo estamos siguiendo", según la agencia oficial, IRNA.

"El (contenido del) acuerdo entre Irán y Argentina sobre el asunto de la AMIA se difundirá en su momento y ese tema (de los acusados iraníes) es uno de los incluidos y lo estamos siguiendo", dijo Salehi, sin más precisiones, según recogió la agencia estudiantil iraní, ISNA.

La Justicia argentina ha reclamado por medio de Interpol la comparecencia como supuestos implicados en el atentado con explosivos contra la Asociación Mutualista Israelí Argentina (AMIA) de Buenos Aires, de ocho altos cargos iraníes en ejercicio cuando se produjo el hecho, además de un ciudadano libanés.

Según aseguró el pasado 1 de marzo el canciller argentino, Héctor Timerman, el acuerdo permitirá a la justicia argentina interrogar en Teherán a los iraníes sobre los que pesan órdenes de captura con "alerta roja" por parte de Interpol.

Estos son el ministro iraní de Defensa, Ahmad Vahidi; el exministro de Información Alí Fallahijan; el exasesor gubernamental Mohsen Rezai; el exagregado de la embajada de Irán en Buenos Aires Moshen Rabani y el exfuncionario diplomático Ahmad Reza Ashgari.

El acuerdo dejaría fuera de los interrogatorios al exviceministro de Exteriores para Asuntos Africanos de Irán, Hadi Soleimanpour; el exministro de Exteriores Alí Akbar Velayati y el expresidente iraní Alí Akbar Rafsanjani, requeridos por la Justicia argentina desde 2006 pero no con "alerta roja" de Interpol.

Salehi condenó el atentado de 1994 contra ese centro judío argentino, reiteró que la República islámica no tuvo responsabilidad en el hecho, aseguró que su Ministerio incrementará sus esfuerzos para conseguir unas mejores relaciones con otros países y recalcó que fracasarán "los malintencionados que quieren aislar a Irán".

En repetidas ocasiones, la República Islámica de Irán ha asegurado que la justicia argentina responsabilizó a Teherán del atentado por presiones de sus dos mayores enemigos, EE.UU. e Israel, y negado taxativamente su implicación.

LONDRES, 17 MAR (EFE).- El ministro de Asuntos Exteriores del Reino Unido, William Hague, admitió hoy que el envío de armas a la oposición siria al régimen de Bachar al Asad comportaría "riesgos".

"Hay riesgos, por supuesto, y ese es el motivo por el que hasta ahora no hemos enviado armas a la oposición", manifestó Hague a la cadena británica "Sky News".

El pasado 6 de marzo, el Reino Unido anunció que proveerá a las fuerzas de la oposición siria de material militar no letal, después de que la Unión Europea (UE), a iniciativa de Londres, acordara suavizar el embargo a Siria.

Hague consideró que un eventual envío de armas debería hacerse bajo un "control estricto", al tiempo que subrayó que podrían existir "riesgos todavía mayores" a los que comportaría enviar material letal a la oposición a Al Asad.

"Si lo hiciéramos, debería ser bajo un control estricto en términos de qué se enviaría, cómo haríamos un seguimiento del material enviado y qué garantías serían necesarias por parte de la gente a quienes se le enviaría", indicó el titular de Exteriores británico.

Para Hague, "si esta crisis continúa empeorando del mismo modo en el que lo ha hecho en las últimas semanas y meses, puede haber riesgos todavía mayores que se deberán sopesar".

Existe "el riesgo de que el terrorismo internacional y el extremismo eche raíces en Siria; existe el riesgo de que el Líbano, Irak y Jordania se desestabilicen, y también el riesgo de una grave crisis humanitaria", sostuvo el responsable de Foreign Office.

"Como siempre en política exterior, tienes que sopesar unos riesgos frente a otros", concluyó Hague.

·----

SANÁ, 17 MAR (EFE).- Yemen abre mañana, lunes, la esperada conferencia del diálogo nacional, clave en la etapa transitoria del país, cuya unidad está amenazada por la crisis con los separatistas sureños y los rebeldes chiíes.

Tras varios retrasos en su inicio, los 575 delegados de los partidos y facciones políticas de todo el país se reunirán en Saná mañana, en un acto inaugurado por el presidente yemení, Abdo Rabu Mansur Hadi.

Las autoridades yemeníes han tomado una serie de medidas para garantizar la seguridad durante la conferencia, que durará seis meses y cuyo principal cometido es redactar una nueva Constitución y estudiar las demandas de los movimientos sureño y chií.

Más de 60.000 efectivos de la Policía y el Ejército se desplegarán en la capital, principalmente junto a las sedes en las que se desarrolla el diálogo y las residencias de las distintas delegaciones.

También se ha prohibido el porte de armas en Saná para evitar conatos de violencia, según informó el portavoz del Comité de Asuntos Militares, la mayor autoridad castrense del país, general Said Ebied.

Ebied explicó que sólo se permitirá llevar armas a algunos responsables y altos mandos militares del Estado, por lo que pidió a los dirigentes de los partidos y jefes tribales que no vayan acompañados de guardaespaldas armados.

El acto de inauguración de la conferencia está previsto que se celebre en el Palacio Presidencial de Saná con la asistencia de representantes de las Naciones Unidas, la Unión Europea (UE) y la Liga Árabe.

Durante los seis meses de diálogo, los participantes tratarán de poner fin a la crisis que vive el país desde que las protestas que estallaron en enero de 2011 obligaron a renunciar al presidente Ali Abdalá Saleh el año pasado.

En este periodo interino se debe elaborar la nueva Carta Magna, que será sometida a referéndum popular, y organizar elecciones parlamentarias y presidenciales para febrero de 2014.

Estos pasos, así como la misma convocatoria del diálogo, vienen estipulados en el plan para el traspaso del poder en el Yemen auspiciado por la ONU y los países del Golfo Pérsico.

Este acuerdo, firmado en noviembre de 2011 en Riad, condujo a la renuncia definitiva de Saleh en febrero de 2012, cuando ocupó el cargo su vicepresidente Hadi, elegido en unos comicios en los que fue el único candidato.

La conferencia del diálogo es una de las etapas más importantes de dicho plan, pero las divergencias políticas han provocado que se retrasase en varias ocasiones su inicio.

El principal reto son los separatistas sureños, cuyos líderes boicotean el diálogo y han protagonizado recientemente disturbios en las provincias meridionales del país.

Los separatistas acusan al Gobierno central de discriminar a los ciudadanos del sur y abogan por la independencia de Yemen del Sur de la actual república del Yemen.

Estas demandas suponen una amenaza para la integridad del estado, que se convirtió en un solo país el 22 de mayo de 1990 tras la unión del norte y del sur.

Por su parte, los rebeldes chiíes, que controlan la provincia de de Saada -limítrofe con Arabia Saudí- desde 2010, piden una mayor autonomía.

Ésa milicia, seguidora de la secta chií zaydí, que solo se da en el Yemen, se alzó en armas contra las autoridades en el año 2004

Con el inicio del diálogo, el Yemen da un nuevo paso en su convulsa transición, amenazada por los movimientos separatistas y la actuación de grupos terroristas como Al Qaeda.

WASHINGTON, **17 MAR 2013 (AFP) -** Diez años después de que intentaran reconstruir Medio Oriente lanzando la guerra en Irak, los políticos y teóricos neoconservadores que la implementaron desaparecieron de la circulación o están desacreditados.

- George W. Bush
En tanto presidente de Estados Unidos y comandante en jefe de sus Fuerzas Armadas, es el responsable último de haber desatado la guerra para derrocar a Sadam Husein. Hoy, el exmandatario, que acaso pensara dejar un rastro en la historia al tomar esa decisión, no juega ningún papel político en Estados Unidos y mucho menos a nivel mundial.

De 66 años de edad, Bush vive retirado en Texas y recientes revelaciones dejan entender que estaría dedicado a la pintura.

El punto alto de sus diez años de presidencia fue el momento en que desafió a los enemigos de su país al recorrer las ruinas de un World Trade Center devastado por los atentados del 11 de septiembre de 2001. Habría seguramente dejado otra imagen si

no se hubiera mostrado dos años después a bordo de un portaaviones proclamando "Misión cumplida", cuando la guerra estaba lejos de haber terminado. Ese hecho lo persiguió durante el resto de su gestión.

- Tony Blair

El exprimer ministro británico admitió, en una entrevista que concedió a la BBC el mes pasado, que "hace ya mucho tiempo" que desistió de convencer a la opinión pública de que el apoyo que dio a George W. Bush en la guerra de Irak fue "la decisión correcta".

Él sigue creyendo, sin embargo, que no se equivocó. Pero la intervención en la guerra de Irak, a la cual la mayor parte de los británicos se oponía, hizo que el balance de la gestión de Blair, un político que siempre fue más popular en el extranjero que en su propio país, resultara globalmente afectado. De 59 años de edad, el político laborista, que abandonó sus funciones en 2007, funge actualmente como enviado del Cuarteto para Medio Oriente.

- Dick Cheney

A la inversa de Tony Blair, que parece haber sufrido por el rechazo de la opinión de su país a su decisión de intervenir en Irak, el exvicepresidente estadounidense Dick Cheney se mantiene inmutable: "si usted pretende que lo quieran, dedíquese al cine", dijo en cierta ocasión.

Aún hoy, Cheney, de 72 años de edad, continúa creyendo que Sadam Husein estaba efectivamente desarrollando un programa para dotarse de armas de destrucción masiva y defiende el recurso de los militares estadounidenses a la tortura como método de interrogatorio.

- Donald Rumsfeld

El exsecretario de Defensa estadounidense fue durante la guerra de Irak una inesperada estrella mediática: los periodistas disfrutaban de sus coloridas ruedas de prensa diarias. Pero Cheney chocó con un obstáculo mayor al no poder cumplir con uno de los principales objetivos que se le habían fijado: reducir el presupuesto de defensa. La propia guerra de Irak, que imponía la necesidad de enviar al extranjero decenas de miles de tropas de ocupación, no era la mejor opción para bajar los costos, máxime cuando quedó claro que el contingente desplegado en un primer momento era insuficiente para controlar una guerra que fue aumentando en intensidad.

Según algunos generales retirados, la planificación de la guerra por el exsecretario de Defensa fue "desastrosa".

Rumsfeld ofreció su renuncia una vez que se conocieron los abusos cometidos por los soldados estadounidenses en la cárcel iraquí de Abu Ghraib, pero George W. Bush se la rechazó. Sin embargo, terminó abandonando sus funciones en 2006, huérfano de todo apoyo político. Hoy Rumsfeld tiene 80 años.

- Paul Wolfowitz

Según varios altos funcionarios estadounidenses de la época, Paul Wolfowitz, secretario adjunto de Defensa, habría sido uno de los primeros en plantear un ataque frontal contra Irak y Al Qaeda tras los atentados del 11 de septiembre de 2001.

El hoy analista en un grupo de reflexión, admitió que el argumento de la existencia de armas de destrucción masiva en Irak fue un pretexto utilizado para recoger el máximo posible de apoyos a la intervención armada.

Tras dejar el Pentágono, Wolfowitz, de 69 años, fue presidente del Banco Mundial, pero debió renunciar al cargo en 2007 luego de haber sido acusado de favorecer a algunos de sus allegados políticos.

WASHINGTON, 17 MAR (EFE).- Los países de la ONU inician este lunes una nueva ronda de conversaciones sobre un nuevo Tratado sobre el Comercio de Armas (TCA) que permita regular las transacciones comerciales mundiales de armamento.

Los 193 miembros de la ONU debatirán durante dos semanas, junto con organizaciones no gubernamentales, medidas para controlar el comercio internacional de armas, negocio que movió casi 10.000 millones de dólares entre 2008 y 2011.

"Confío en que los países miembros lograrán superar sus diferencias y reunir la voluntad política necesaria para alcanzar un acuerdo en este tratado de referencia", dijo el secretario general de Naciones Unidas, Ban Ki-moon, el jueves pasado, al celebrar el reinicio de las conversaciones.

En esta ocasión, se espera que Estados Unidos ofrezca un apoyo más decidido a la regulación del comercio de armas, especialmente tras las recientes masacres en el país, como la de la escuela de Connecticut, en diciembre pasado, cuando fueron asesinadas 26 personas, entre ellas 20 niños

"Los Estados Unidos es firme en su compromiso para alcanzar un fuerte y efectivo Tratado sobre el Comercio de Armas (TCA) que ayude a encarar los efectos adversos del comercio internacional sobre la paz y la estabilidad mundial", afirmó esta semana el secretario de Estado de EE.UU., John Kerry., en un comunicado.

Estados Unidos, uno de los principales productores mundiales, se encuentra inmerso en un agudo debate nacional sobre el control de armas y la prohibición de determinadas armas automáticas y de asalto.

El TCA busca fortalecer las normas y exigencias que regulan las exportaciones e importaciones no solo de armas, si no también de la venta de partes y componentes de armamento, a propuesta de las ONG.

Michelle A. Ringuette, jefa de campaña de Amnistía Internacional USA, urgió a alcanzar un acuerdo al respecto lo antes posible.

"Cualquier paso hacia la restricción de las ventas ilegales y la transferencia de armas usadas para cometer horribles crímenes es un buen paso adelante y el mundo podría dar muchos más para detener los abusos a los derechos humanos", explicó en una nota de prensa previa al encuentro.

Las ONG Intermón Oxfam y Saferworld alertaron recientemente de que desde que se paralizaron las negociaciones en julio de 2012 más de 325.000 personas han muerto a causa de la violencia.

El borrador del tratado contempla aumentar las restricciones a la compraventa no solo de armas de fuego, ya que incluye también otros artefactos como tanques, artillería o misiles.

Exige, además, los países aumentar la vigilancia sobre las tráfico transfronterizo y un más estricto seguimiento del destino final de las armas.

Editora: Juana Calzado Jiménez Sala Digital: Lázaro Zada Carpio

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés Selección Internacional: Lázaro Zada Carpio

Correctora: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 Email: panorama@cc.cu Imprenta: Alejo Carpentier